



Pour plus
d'interactivité
avec votre journal
cliquez sur le sigle



L'Hermione voguera avec les entreprises



Plus qu'un voyage symbolique, le départ de l'Hermione pour l'Outre-Atlantique va permettre à des entreprises du territoire de se faire connaître à chaque escale et plus si affinités.

PAGE 2

Le chiffre

+ 200 000

C'est le nombre de visiteurs supplémentaires qu'a enregistré le parc du Futuroscope en 2014. Il a accueilli 1.650.000 visiteurs soit 200 000 de plus par rapport à la saison précédente. Ce succès provient d'une part, grâce à son offre diversifiée avec plus de 25 attractions centrées sur le partage intergénérationnel et d'autre part, grâce à l'attraction des Lapins Crétiens. Avec 85 M€ de chiffre d'affaires en 2014, le Futuroscope est le 2^e parc d'attractions de France, derrière Disneyland Paris.

Le mot de la semaine

Barrage

« C'est sans hésitation que j'appelle les électeurs à faire barrage au Front National dans les cantons l'opposant à la Droite. C'est avec force que j'appelle la Droite à en faire de même dans les cantons l'opposant à la Gauche. Faisons en sorte qu'il y ait pas d'élus Front National dimanche prochain dans la Région. »

J.F. Macaire président de la région Poitou-Charentes

Les mouvements des entreprises

PAGES 5 à 7

> Financement citoyen

Lumo, la plate-forme qui développe le solaire

PAGE 3



> Eco-entreprise

Le groupement d'entreprises Biotop montre l'exemple à Perigny.

PAGE 4



> Portrait

Martine Forget Morin, son talent est d'or.

PAGE 8



35 000 € d'économie, Biotop sert d'exemple

Le réseau d'écologie industrielle Biotop veut ouvrir une Maison de l'économie circulaire

L'association Sphère, qui chapeaute le réseau d'écologie industrielle Biotop de la zone d'activité des Quatre chevaliers à Périgny s'emploie pour élargir son action à l'ensemble de l'agglomération.

Elle se propose comme appui aux autres clubs d'entreprises. Et Alexandre Derive, président du club de Périgny à l'origine du réseau, ambitionne d'ouvrir d'ici trois ans une Maison de l'économie circulaire. « *Cela donnera une meilleure visibilité de ce que font les professionnels. C'est important pour convaincre les sociétés qui n'ont pas encore franchi le pas.* »

Invité à Bercy

L'action de Biotop commence pourtant à être reconnue au

niveau national. Alexandre Derive est d'ailleurs intervenu lors d'une conférence sur l'économie circulaire au ministère de l'économie (Bercy) le 22 janvier. Il y a présenté ce qui se fait à Périgny depuis quatre ans. En 2014 Biotop a ainsi réalisé 130 pré-diagnostic énergétique pour réaliser des économies. A ce jour, plus de 600 flux entrants et sortants sont référencés : énergies consommées, déchets ou encore modes de déplacements des employés. L'an passé, cela a permis à 63 entreprises qui se sont engagées dans le réseau Biotop d'économiser 35 000 euros mais surtout de recycler 75 tonnes de déchets et d'en réutiliser 110 autres.

« *Nous proposons aussi des ateliers pour trouver des solutions, indique t-il : atelier éco-conduite,*



Alexandre Derive, à l'origine du réseau Biotop

énergies renouvelables, santé et sécurité au travail, etc. » Biotop organise aussi des collectes de déchets, archives confidentielles, produits dangereux, consommables, DEEE, etc., pour les mutualiser et faciliter leur prise en charge. « *Nous allons également créer un dépôt de mobilier pro-*

fessionnel pour compléter notre offre. » Comme à chaque fois, ces déchets seront ensuite transformés en matière première pour une autre entreprise du réseau ou bien envoyer en retraitement.

O.G.

Les entreprises au quotidien

Concours « les Trophées des femmes de l'économie »

Les trophées des femmes de l'économie s'adressent aux femmes chef d'entreprise dirigeantes ou investies à haut niveau de responsabilité dans une société ou une collectivité située en région Aquitaine, Poitou-Charentes et Limousin. Si vous disposez d'un minimum de 5 années d'expérience ou de 3 années à votre poste actuel, vous pourrez remporter un trophée. Ils seront décernés le mardi 26 mai 2015 parmi 300 décideurs de la vie économique locale. Si vous souhaitez participer, inscrivez-vous sur le site internet, « femmes-economie.com ». Les dossiers de candidature comprennent 6 étapes, simples et gratuites, où vous pourrez décrire votre parcours et vos projets. Clôture des candidatures le dimanche 19 avril 2015. Contact : 01 53 04 36 59.

Polm studio reçoit le prix National Alliancy 2015

Lors de la cérémonie organisée cette semaine au Numa (une association d'entreprises innovantes), le groupe industriel français spécialiste du naval militaire DCNS et la start-up numérique Polm studio d'Angoulême ont reçu le grand prix national Alliancy 2015. Ces deux entreprises collaborent sur des lunettes connectées qui permettent à un travailleur isolé de communiquer de manière audiovisuelle tout en ayant les mains libres. Ce partenariat a permis à POLM Studio de décrocher des contrats avec de grandes entreprises comme Dassault, GRDF.

Serli à Devoux France

Les expérimentations et travaux de veille technologique menés par les ingénieurs de Serli ont séduit les organisateurs de la 4e édition de Devoux France, l'une des plus importantes conférences sur la technologie Java. Serli est une PME située sur la technopole, spécialisée dans le développement logiciel sur mesure. Elle aura

donc la charge d'animer 5 ateliers (appelés « talks » dans le milieu) pour les développeurs passionnés, du 8 au 10 avril 2015 au Palais des Congrès de Paris.

Sothoform investit dans son outil de production pour répondre à la demande en volets aluminium

Acteur de référence pour la fabrication de volets battants et coulissants, avec près de 3500 distributeurs répartis sur l'ensemble du territoire, Sothoform représente plus de 10% du marché national des volets battants en France. Depuis 15 ans les ventes de volets aluminium en panneaux sandwichs sont en progression constante. Pour maintenir son niveau de compétitivité, l'entreprise a investi dans une machine spéciale, repensé ses flux d'approvisionnement et réimplanté une partie de ses 18000 m² d'ateliers. La PME installée Mauzé-Thouarsais dans les Deux-Sèvres emploie 180 collaborateurs, elle a réalisé en 2014 un CA de 29 millions d'euros.